
 

 

 

 

 

 

 

 

「新たな一年に向けて！」 

校長 石橋 充久 

 

3月１４日（金）、第７８回卒業証書授与式を執り行うことが出来ました。原田市長様、酒井教育委員様や多くの地域の

方々にご臨席いただきました。卒業生のみなさんは、中学校生活に対する思い入れも強く、共に学んだ仲間たちと卒業の

喜びや別れの寂しさが強く伝わってきた卒業式でした。この三年間に頂戴した本校の教育活動への、並々ならぬご理解

と、ご協力に、厚く御礼申しあげます。誠にありがとうございました。 

さて、最近、読んだ本から感じたことを少し触れたいと思います。その本は、「シンギュラリティは、より近く」（レイ・カーツイ

ワイル著、高橋則明訳）と言うタイトルの本です。シンギュラリティとは、日本語で技術的特異点など訳されます。その意味

は、人工知能（AI）やその他の技術が急速に発展し、人間の知能を超えることです。この本によると、今の中学生が、社会

の中核となすころ、20年ぐらいの身近な将来に、シンギュラリティ（技術的特異点）は、やってくるだろうと、著者は述べてい

ます。すでに、身近なところで AIが知らぬ間に使われており、あと数年のちには、人間が話をしているか AIのガイダンス

なのかの見分けがつかなくなると言われています。このような社会になったときに、社会構造は大きく変わっていくでしょう。

AIによる自動化や、労働の概念が変わる可能性があります。そのような世の中になったときに、必要な力とは何なのでしょ

うか。そして、今どのような教育をしていくことが求められているのか。と考えてしまいました。暗記された知識は必要なの

か？それよりも情報を活用する能力やコミュニケーション能力のほうが必要とされるのでしょうか？ 

1年生の国語の授業で、ディベートをおこなっているのを、たまたま、参観させてもらいました。その時の内容は、「愛と金

どちらが大事か？」というテーマで、互いにディベートを行っていました。これなど、知識となる情報は、簡単にネットで得られ

るのですが、いかに相手を納得させるのかは、しっかりと考えなければなりません。簡単にネットで得られるから、記憶してい

なくてもいいというものでもありません。活用するためには、一定の知識は必要です。膨大なデータを脳内の記憶として扱え

るようなことでもない限り、データを扱うために、記憶することは必要です。歴史の流れや出来事を記憶しているから、歴史

から学び未来に活かすことができます。数学の問題は解けなくても数学の問題をプロセスである論理的思考が情報活用

に役立ちます。国語の知識があるから、たとえ AIが情報を提供したとしても、その内容を正しく理解できます。 

そんなことを考えていると、たとえシンギュラリティが来ようとも、今学んでいることは必要なことであるといえるのではな

いでしょうか。 

結局、まだまだ学校での学習は大切なものという結論になるのではないでしょうか？みなさんは、どう考えますか。20年

後が楽しみです。一歩一歩着実に進んでいきましょう。 

 

最後になりましたが、1・2年生のみなさん 令和６年度も今月で終わります。次の令和７年度がもうそこまで来ています。

1・2年生のみなさんにとって、来年度は、今年以上に、飛躍の年になり自分自身の成長が、実感できる一年になってほし

いと願っています。 

 

保護者のみなさまへ、学年が変わりクラスが変わることでの様々な悩みや不安が子どもたちにあるかと思います。保護

者として、どこまで対応していいのか悩む時期でもあります。学校も一緒になって子どもたちを支援していきたいと考えてい

ます。些細なことでも、ご相談いただければと考えています。よろしくお願いいたします。 

保護者のみなさまにおかれましては、今年度、本校の教育活動にご理解・ご協力に対して厚くお礼申しあげます。ありが

とうございました。 

 

命と人権を大切にし、確かな学力を身につけた 

心身ともに健康な生徒の育成 
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第７８回卒業証書授与式 

３月１４日（金）７８期生の卒業式を無事、終えることができました。 

一人ひとりがしっかりと返事し、緊張した面持ちで証書を受け取る姿は、この３年間の成長を感じさせるものでした。

７８期生のご健康と今後のご活躍をお祈りしています。 

花束贈呈 

送辞 

答辞より 

…私たちは、卒業という節目を迎え、それぞれの道に向かっ

て新たなスタートをきることとなります。新しい環境、初めて出

会う人、未来への期待と同じくらい不安なこともあります。時

には、壁にぶつかって立ち止まってしまうこともあるでしょう。

しかし、そんな時は、この一中で仲間と過ごしてきた日々や３

年間で積み上げてきた経験を思い出します。「やってみよう！

ハートを大事に、学びあい」という学年目標のとおり、仲間を

思いやり、学び、挑戦した日々。毎日一緒にいることが当たり

前のように感じていたけれど、決して当たり前のことではな

く、一緒に過ごせる一秒一秒がかけがえのない時間だという

ことを友だちが気づかせてくれました。いつも教室を明るくし

てくれる人、自分の得意を存分に発揮する人、友だちを思い

やれる人、そんな素敵な人たちの集まりがこの７８期生です。

そんな７８期生のみんなと過ごした時間は宝物です。明日か

らみんなに会えないのはさみしいけれど、みんなとの出会い

を大切にし、これからも頑張っていこうと思います。 

卒業証書授与 

校長より一人ひとりに手渡されました 

答辞 記念品贈呈 

卒業の言葉 

体育館の壁面には、桜の花が咲いていました。その花ひとつひ

とつに、２年生から３年生へのメッセージが書いてありました。 

１年生は花文字「光輝く未来」を体育館に飾り、卒業生の門

出を祝いました。また、入場・退場は、吹奏楽部の演奏。卒業生

への感謝とエールをこめて。届いたかな。 

グランドに 

吹奏楽部・１年生花文字 

小学校より 

 

２年生 桜メッセージ 

教

室
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２年生 球技大会 ＆ 学年レク 

２年生は、１８日（火）に、球技大会と学年レクをおこな

いました。 

球技大会は、グランドでキックベース、体育館でドッ

ジボールをおこないました。ドッジボールは、男女混合

のチームで、対戦しました。プレーしている人、応援して

いる人は、寒さを吹き飛ばすような熱いプレーがあちこち

で見られました。 

学年レクは、「借り人競走」。全力で走って、お題を引

きあて、あてはまる人を探して、一緒に走ってゴール。 

「２月生まれの人」「O 型の人」「絵がうまい人」・・・。

次々とお題が出てきて、あてはまる人を探して？立候補し

て？ゴールへ走っていきました。 

どのレースも白熱していて、見ている 

方はけがしないか、ハラハラしていま 

した。 

 

 

花植え 

３月５日（水）に、卒業式を前に、毎年 PTA さんが中心になっておこなっている美化活動（花植 

え）を今年もおこないました。いつもは、生徒会、生徒会専門委員会の委員長、副委員長、有志の 

みなさんがボランティアで参加していましたが、今年は雨で、参加できませんでした。 

中庭や北門、西門付近、北門のスロープにきれいなお花を植えていただき、校内はお花で 

色鮮やかになりました。ありがとうございました。 

ALTから卒業生への

プレゼント 

生徒玄関に、ALT の手

作りの素敵なボード

が。 

クラスごとに記念撮影

したものです。 

英語 C の授業、楽しか

った！！ 

 

１年生 球技大会 ＆ Pop Star Award 

１年生は、３月１７日（月）に球技大会と☆Pop Star 

Award☆をおこないました。 

球技大会は、体育館でドッジボール、グランドでキック

ベースをおこないました。みんなの元気よくプレーする姿

が、寒さを吹き飛ばしていました。ナイスプレーに歓声が

上がり、クラスごとに応援する姿もよかったです。 

昼からは、体育館で、歌やピアノ、バンド演奏、ダンスに

アニメーションを使った一人コント。全１１チームが出場。 

自分たちで計画、準備をして、パフォーマンスを披露しま

した。見ている人もノリノリでした。学年が 1つになって素

敵な時間をみんなで過ごしました。 

１、２年生とも、今のクラスでの最後の行事とあって、

一生懸命プレーし、応援して盛りあがっていました。 

 
3年生お楽しみ会 

２月２７日（木）に、3年生のお楽しみ会が開催されました。 

グループで歌を歌ったり、ダンスを披露したり、学年全員で、 

カードあわせゲームをしました。みんなノリノリで歌い、ダンス 

をし、学年みんなで盛り上がっていました。最後に、一人ひ 

とりカードを持ち、「一期」「一会」、「豊臣」「秀吉」など、 

ペアになるカードを持っている人を探すゲームをしていまし 

た。 

1年生国語 ディベート 

国語の時間に、ディベート（特定の論題について、あえて異なる立場に分かれて論議する手

法のこと）をしました。自分の意見に関係なく肯定・否定グループに分かれ、班で協力して

調べたり、発表用のパワーポイントを作成したりして、相手側もしくはジャッジと呼ばれる第

三者に対して、理論的に説得していました。 

「大事なのは愛 or金」「住むなら都会 or田舎」「行くならディズ 

ニーorユニバ」などいろいろなテーマで、視点を変えて調べたり、 

発表したり、白熱した論争が繰り広げられていました。 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部活動の記録 

【男子バスケットボール部】 

池田・箕面・豊能地区バスケットボール１年生大会  準優勝 

                                           優秀選手賞 K S 

【男子テニス部】                                【卓球部】 

箕面市中学校体育大会硬式テニスの部               箕面市中学校第３８回競技会 卓球の部 

 1年生男子ダブルスの部                             2年女子 3，4位リーグ 

  第 3位 H S ・ M K 組                            優勝 O Y 

  第 3位 K E ・ M T 組 

【女子テニス部】 

箕面市中学校体育大会硬式テニスの部 

  1年生女子ダブルスの部 

   第 3位 I R ・ I M 組 

   第 3位 N M ・ M H 組 

生徒会役員選挙 

３月 19日（水）に次年度生徒会役員選挙がありました。会長は１名、副会長に２名、 

執行委員に５名が立候補しました。一中をもっと良い学校にしたい、過ごしやすい学校 

にしたい、みんなと仲良くなれるような行事を企画したい、という思いが演説から感じる 

ことができました。 

 実現できるよう、みなさんと一緒にがんばりましょう！ 

第三回生徒会学習会 

３月１０日（月）、箕面市内の生徒会のメンバーが集まり、生徒会学習会を行いました。 

まずは、箕面市内中学校の後期生徒会の活動を動画で報告しました。一中は２月 

１２日（水）に体育館でおこなった「筋トレ教室」について報告しました。他の学校は、 

「ありがとうの木」、１５周年に向けての缶バッチつくり、あいさつ運動、ペットボトル 

キャプでワクチンなど、いろいろなとりくみの報告がありました。 

次に、来年度箕面市全体で同じ企画を進めていくために、企画書づくりをグループごとに作成しました。箕面市内の

中学校が力を合わせて、同じとりくみを通じて各学校を盛り上げてほしいですね。どんなとりくみになるのか、楽しみで

す。 

 

 

 

を行いました。 

 

国語 ３年生「坊っちゃん」調べ学習 ＆ ２年生川柳 

 ３年生が図書館で調べて、まとめた、夏目漱石の小説「坊っちゃん」がよくわかるレポートが図書室前に掲示されてい

ます。イラストで相関図を描いたり、明治時代の生活や明治―大正の文化についてまとめたり、あらすじをまとめたり、と

てもわかりやすくまとめてあります。 

 1，2年生のみなさん、３年生のまとめをみて 

から小説を読んでみると、もっと世界が広がる 

ことでしょう。 

 

                             

                                ２年生の廊下には、川柳がたくさん掲示してあります。 

                                どの川柳も、気持ちがこもっていて、いいですね。 

                                 ・親戚と たくさん遊んだ 夏の夜 星空ながめ 思い出できた 

                                 ・通学路 いつにも増して おだやかだ 朝練にゆく 清々し朝 

                                 ・体育祭 リレーのバトンを つなぐんだ みんなでとった 一位だよ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月当初の予定 

日 曜日 行事予定 給食 

７ 月 （新２年）入学式準備（午前）８時４５分登校   

8 火 （１年）８：2０登校 入学式・クラス写真撮影・学活・始業式・着任式・

対面式（１１：２０下校予定） 

（２、３年）９：４５クラス発表・机移動・始業式・着任式・対面式・クラス

写真撮影・学活（１２：５０下校予定） 

第７８回入学式・始業式 

着任式・対面式 

図書館開館 

× 

９ 水 ４時間授業 

（１年） 二測定・視力検査・学活・学活 

（２年） 学活・二測定・視力検査・学活 

（３年） 学活・学活・二測定・視力検査 

二測定（身長・体重）・視力 

簡単清掃 

教科書配布 
× 

１０ 木 （１年）学活・学活・学年集会・学活・教科授業・部活動紹介 

（２年）学活・学年集会・教科授業・教科授業・教科授業 

（３年）学年集会・学活・教科授業・教科授業・教科授業 

朝読書・朝学開始 

給食開始 

部活動紹介 

○ 

 

 

 

 

 

第３回学校協議会の報告 

３学期の学校協議会を３月５日（水）に行いました。今回も、子どもたちの様子を直接見ていただくため、全学年の授

業参観も含めて実施しました。１年生の国語でディベートが行われており、「大事なのは愛 or 金」の白熱した論争を見

ていただきました。 

【報告】 

研究主任より１２月に行いました「箕面ステップアップ調査」の結果概要、校長より学校教育自己診断の結果、生徒

指導主事より学校全体の生徒の様子、各学年主任より学年の取り組みや生徒の様子等を説明させていただきました。 

【委員の方より】 

・1年のディベート、みんなの前で意見が言えるのがすごい。 

・落ち着いて生活をしている。物おじせずちゃんと答えてくれる。地域としても安心している。 

・登校指導の時、あいさつをしっかりしてくれるのがうれしい。地域運動会やバザールなどで見る姿が、さわやかで頼も

しい。 

・１年間の取り組み、子どもたちの表情がよく分かった。つながりが大事。地域も協力します。 

・3年生の面接練習、面接があるなしに関わらず、言葉を選びながら、一生懸命答えていた。 

・この３年間、コロナ感染拡大防止の対応で、人との触れ合いが減り、会話の大切さを感じる。 

 

今年度、学校協議会にご出席いただきました地域・保護者のみなさま、お力添えを 

いただき、ありがとうございました。一旦、年度の節目を迎えますが、今後とも変わらぬ 

ご支援を賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

新年度について 

４月８日（火）（新２・３年生）９時４５分 新クラス発表（中庭 雨天時：生徒昇降口に掲示） 

＊１０時までに新教室へ入室 １０時４０分～ 始業式・着任式・対面式 

＊９時から入学式を行っています。９時４０分以降に登校してください。 

持ち物：上靴・提出物（各学年だよりで確認） 

忘れないで！！ 


